
«Вся Беларусь в восторге от твоей победы. Завоевав звание 
трехкратной олимпийской чемпионки, ты совершила подвиг. 
История современности не знает подобных случаев. В нашем 
Отечестве подвиги чтят особо. От всей души поздравляем 
тебя с присвоением высшей награды Родины – званием «Героя 
Беларуси», -- говорится в послании Александра Лукашенко 
именитой спортсменке.

О героической спортсменке читайте на 4-й стр.
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С праздником!

В ректорате
На февральском заседании ректората рассматривались 

значимые сферы студенческой жизни – вопросы охраны 
здоровья и работа предприятий общественного питания. 
Эти параметры бытия молодежи наряду с успешной учебой 
определяют дальнейшее качество жизни специалиста.

Здоровый образ жизни определяет 
дальнейший  успех

ДЕНЬ ЗАЩИТНИКОВ ОТЕЧЕСТВА
Этот день — дань уважения всем, кто отдал жизнь за Родину 

и кто своим беспримерным героизмом отстоял право нашего на-
рода на свободу и возможность быть хозяином на родной земле, 
выбирать свою судьбу и решать, как жить. Праздник достойных 
наследников поколения победителей, оберегающих мир и благо-
получие страны в современных условиях.

На протяжении столетий нашему народу не раз приходилось с 
оружием в руках отстаивать независимость Родины. Величайшим 
примером мужества и стойкости является героическая борьба за 
освобождение Беларуси от фашистских оккупантов, 70–я годов-
щина которого отмечается в нынешнем году. 

 Престиж воинской службы и глубокое уважение к защитникам 
Отечества – важнейший принцип государственной политики.

Сегодня, в день всенародного праздника, мы отдаем дань 
признательности ветеранам Великой Отечественной войны и 

Вооруженных Сил всех поколений. Чествуем ныне служащую 
молодежь, чей профессионализм и боевая выучка гарантируют 
надежность границ государства. 

Пусть эта доблесть отцов и сыновей станет ориентиром для 
будущих солдат и защитников Отечества. Пусть мужчины всех 
поколений остаются гарантами чистого неба и мирной жизни в 
Беларуси. Ваши матери, жены, дети нуждаются в вас, в вашей 
доблести и отваге.

Дорогие наши педагоги, сотрудники и студенты! От всей души 
желаем вам крепкого здоровья, успехов, счастья, добра и бодро-
сти духа. Будьте всегда готовыми взять на себя заботу о близких 
и дорогих вам людях!

РЕКТОРАТ, ПРОФКОМЫ РАБОТНИКОВ И СТУДЕНТОВ

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

Удостоены званий 
и Почетных грамот

В феврале Президент Беларуси Александр Лу-
кашенко удостоил государственных наград ряд  
работников сферы образования республики.

Почетным званием «Заслуженный работник обра-
зования Республики Беларусь» отмечена многолетняя 
работа в высшей школе доктора экономических наук, 
профессора, заведующей кафедры бухгалтерского уче-
та, анализа и аудита в АПК и транспорте БГЭУ Пелагеи 
Яковлевны Папковской, известного ученого в Беларуси 
и за рубежом.

При ее непосредственном участии выполнено немало 
работ по актуальным проблемам теории и практики бух-
галтерского учета в республики. П.Я.Папковская – автор 
более 150 научных и учебно-методических работ, моно-
графий и учебников. Она также награждена медалью «За 
трудовые заслуги», Почетными грамотами Министерства 
образования и ВАК Республики Беларусь.

За значительный личный вклад в развитие науки, ин-
новационной деятельности и в связи с Днем белорусской 
науки Почетной грамотой Министерства образования и 
премией отмечены профессор кафедры национальной 
экономики и государственного управления БГЭУ, доктор 
экономических наук Нина Ивановна Богдан и заведующий 
кафедры экономической политики, доктор экономических 
наук, профессор Александр Викторович Бондарь.

Наш корр.

13 февраля в Республиканском доме молоде-
жи состоялось совместное заседание Секрета-
риата Центрального комитета Общественного 
объединения «Белорусский республиканский союз 
молодежи» и Президиума Республиканского совета 
Белорусского общественного объединения, в ходе 
которого подписано соглашение о дальнейшем со-
трудничестве между молодежной и ветеранской 
организациями.

СПАСИБО ДЕДУ 
ЗА ПОБЕДУ!

Данное соглашение стало очередным шагом в со-
вместной работе, направленной на развитие системы 
гражданско-патриотического воспитания молодых 
людей, формирование  у молодежи национального са-
мосознания, уважения к истории, культуре и традициям 
белорусского народа, сохранение преемственности 
поколений.

В рамках соглашения в ближайшее время плани-
руется продолжить работу по реализации совместных 
гражданско-патриотических проектов и мероприятий, 
посвященных празднованию юбилейных дат – 70-летию 
освобождения Беларуси от немецко-фашистских захват-
чиков и 70-летию Победы советского народа в Великой 
Отечественной войне. Также Союз молодежи продолжит 
оказание адресной помощи ветеранам и лицам, постра-
давшим от последствий войны, деятельность доброволь-
ческих отрядов по благоустройству памятников, воинских 
захоронений и др.

Наш корр.

Из доклада председателя ППО студентов БГУ М.Ф.Барейши 
и заведующей 2-м терапевтическим отделением 33-й студенче-
ской поликлиники С.В.Воробей вытекало, что в университете 
делается немало для поддержания здоровья и профилактики за-
болеваний среди студентов, особенно иногородних, проживаю-
щих в общежитиях. Это и спортивные мероприятия, вакцинация 
студентов, деятельность санатория-профилактория, материаль-
ная поддержка здравпункта вуза, своевременная медицинская 
помощь со стороны 33-й городской поликлиники.

Тем не менее, по информации представителя 33-й поли-
клиники, наш университет по количеству заболеваний среди 
учащейся молодежи занимает в Минске третье место. Чаще 
всего наши студенты болеют ОРВИ (84,9% от общего уровня 
заболеваний), страдают от травм и кишечных заболеваний, 
болезней мочеполовой системы. Выступающие предложили 
ряд мер, направленных на улучшение ситуации со здоровьем 
студентов. В качестве профилактических мер предложено 
усилить контроль за посещаемостью студентов с первичными 
признаками заболевания ОРВИ, чаще проветривать аудитории, 
шире информировать студентов о вирусных заболеваниях и о 
профилактических прививках.

Также высказаны пожелания со стороны руководства уни-
верситета усилить ответственность профкома студентов по 

формированию здорового образа жизни молодежи и проведения 
обязательного инструктажа со стороны преподавателей кафе-
дры физвоспитания и экономики спорта перед занятиями. Осо-
бое внимание ректор БГЭУ В.Н.Шимов на заседании  обратил 
на курение среди студентов. Несмотря на то, что университет 
объявлен зоной для некурящих, имеются случаи несоблюдения 
принятых норм (курить только в специально отведенных местах). 
Порой молодежь курит вблизи учебных корпусов, что недопусти-
мо по отношению к другим членам коллектива.

Меры, направленные на профилактику и устранение от-
меченных недостатков поддержали все члены ректората в при-
нятом постановлении.

При обсуждении вопросов организации питания в универси-
тете отмечено улучшение качества работы «Торгового комплекса 
БГЭУ». Несмотря на трудности в организации обслуживания 
большого контингента учащихся, администрация комплекса 
принимает своевременные меры по расширению ассортимента 
блюд, улучшению их качества, культуре обслуживания посети-
телей столовых и кафе. Наш торговый комплекс из года в год 
побеждает в городском конкурсе среди вузовских предприятий 
общественного питания. Он также награжден дипломом победи-
теля республиканского смотра-конкурса Министерства торговли 
и Министерства образования Беларуси в номинации «Лучший 

торговый объект общественного питания при высшем учебном 
заведении», имеет «Бронзовый Меркурий» (2012г.)  за лучшую 
организацию общественного питания трудовой и обучающейся 
молодежи.

 В этом есть значительная заслуга и администрации вуза, так 
как ремонт и приобретение спецоборудования ведется за счет 
университета и составляет внушительные расходы (в 2012- 2013 
годах на эти цели израсходовано почти 400 млн. руб).

Одной из главных проблем в работе центра его директор 
Е.Т.Зубченок считает высокую текучесть кадров из-за низкой 
оплаты труда. Увы, эта проблема, к сожалению касается и всей 
системы образования. По словам руководства университета, 
ее можно решать только за счет расширения коммерческой 
деятельности предприятий общественного питания и выпуска 
собственной продукции.

Для улучшения работы торгового центра БГЭУ намечен ряд 
мероприятий и мер: расширение ассортимента блюд и собствен-
ной продукции, контроль за качеством и экономией электроэнер-
гии, повышение рентабельности производства в целом.

Декан ФП А.Н.Шкляревский отчитался на ректорате о работе 
факультета.  5  кафедр обеспечивают преподавание 70 учеб-

Продолжение на 2-й стр.

Триумф

ЗолотаяЗолотая 
наша Даша!наша Даша!

Можно защищать честь страны, своего Отечества 
и на спортивной мировой арене. Что с ошеломляющим 
успехом сделала на нынешней зимней Олимпиаде в Сочи 
студентка ВШУБ БГЭУ Дарья Домрачева, завоевав на 
биатлонных трассах три золотые медали.

После третье-
го олимпийского 
золота Президент 
страны Александр 
Лукашенко присво-
ил Дарье Домраче-
вой звание Героя 
Беларуси. Даша – 
первая женщина, 
получившая это 
звание ,  а  также 
впервые Героя Бе-
ларуси присвоили 
спортсмену.



ных дисциплин на факультете права и других 
факультетах, обеспечивают учебный процесс 
методической литературой, ведут многоплано-
вую научно-исследовательскую деятельность. 
За прошедший год объем финансирования 
НИР по факультету составил 184,7 млн. руб., 
выполнялись 4 НИР. Наиболее успешно рабо-
тает в этом направлении кафедра гражданско-
правовых дисциплин, выполнившая 65% от 
общего объема финансирования.

Результаты проводимых НИР используются 
для написания монографий, учебников, науч-
ных статей, докладов. В прошедшем учебном 
году преподаватели ФП издали 9 монографий, 
10 учебников с грифом Министерства обра-
зования, 11 методических пособий, опубли-
ковали 114 научных статей и 139 материалов 
конференций. Также на факультете уделяется 
должное внимание научной работе студентов, 
магистрантов и аспирантов. Действуют три 
научно-исследовательских лаборатории, ко-
торые, участвуя в ежегодных университетских 
конкурсах, занимают призовые места.

Часть своего выступления декан посвятил 
подготовке научных кадров на факультете. В 
прошлом году защитились один докторант и 
один аспирант.

Отмечена докладчиком и недостаточно 
активная работа кафедр по заключению хоз-
договорной тематики, а также подготовке элек-
тронных изданий, востребованных заочниками 
и магистрантами. Есть проблемы на факуль-
тете с открытием практико-ориентированной 
магистратуры и своевременным обновлением 
учебных программ по ряду дисциплин. Низка 
эффективность подготовки кадров высшей ква-

лификации в аспирантуре. Эти недостатки, по 
словам выступающего негативно отражаются 
на качестве учебного процесса.

Несколько критических замечаний в адрес 
факультета высказали и участники заседания.

В частности,  ректор университета 
В.Н.Шимов обратил внимание руководства 
факультета к такой диспропорции: имея 73% 
остепененности ППС, кафедры мало занима-
ются прикладной наукой, не имеют на текущий 
период ни одного договора по хоздоговорной 
тематики. Значит, плохо ищут заказчиков. Сфе-
ра правоведения в стране сегодня нуждается в 
научном сопровождении, надо нашим ученым 
активнее налаживать связи с госструктурами и 
искать там заказчиков. Также со стороны ректо-
ра прозвучала критика  организации обучения 
иностранных студентов на факультете.  Сегодня 
на ФП обучаются 65 иностранных граждан, мно-
гие из которых имеют низкую успеваемость, а 
троих даже отчислили. В этом есть недоработка 
и преподавателей факультета. Университету по-
ложено доводить количество иностранных уча-
щихся до определенной цифры (для рейтингов 
и других параметров успешности вуза) и ППС 
могли бы больше внимания уделять учащимся 
из азиатского региона, у которых уровень базо-
вой подготовки ниже, чем у наших студентов.

Ряд недостатков в работе факультета 
отметил в своем выступлении и первый про-
ректор В.В.Садовский, хотя и было сказано 
в заключении, что факультет в организации 
учебного процесса за последние годы сделал 
значительный шаг вперед.

Наш корр.
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Наши лидеры

Ежегодной премией Мингорисполкома  за активную жизненную позицию и хорошую успе-
ваемость отмечен и студент 4-й курса ФФБД Евгений Хвесько.

Женя – лидер во всем. Активную рабо-
ту в БРСМ умело совмещает с деятельно-
стью председателя сразу нескольких сту-
денческих советов – родного факультета 
и общежития. Это ничуть не мешает хо-
рошо учиться и плодотворно заниматься 
научно-исследовательской работой. Так 
Женя в 2013 году стал призером между-
народной Олимпиады по экономическим, 
финансовым дисциплинам и вопросам 
управления (Россия, г. Москва), заняв 2-е 
место. В том же 2013 году он стал облада-
телем диплома 2-й степени международ-
ной конференции в МГУ им. Ломоносова, 
защитив доклад «Перспективные направ-
ления развития банковской системы Ре-
спублики Беларусь». Несмотря на юный 
возраст, является автором собственной 
монографии (!) и ряда научных публика-
ций в известнейших престижных издани-
ях России и Европы. Все эти достижения 
были бы невозможны без увлечения спор-
том и, конечно же, творчества, ведь Женя 
не просто прекрасный вокалист, артист 
разговорного жанра и солист вокальной 
студии «АртисНова» БГЭУ – это мужской 
золотой голос и настоящая звезда вуза. 
Его выступлений на сцене всегда с нетер-

пением ждет публика: он умеет зажечь зрителя. Женя – лауреат республиканских и международ-
ных творческих и исполнительских конкурсов. Женя – авторитет среди сверстников, сторонник 
хорошего и активного отдыха, любит путешествовать.

Ю. Цаба, секретарь БРСМ БГЭУ  

В ректорате

Здоровый образ жизни определяет 
дальнейший  успех

Продолжение. Начало на 1-й стр.

Круглый стол
На профессорском собрании, кото-

рое состоялось в конце января, ученые-
экономисты нашего университета обсудили 
различные аспекты важной и актуальной на 
сегодняшний день темы «Глобализация эко-
номической интеграции – стратегия, решения 
цивилизационных проблем и выживания 
человечества».

В центре внимания ученых – 
важнейшие проблемы современности

Л.Н.Нехорошева, профессор, д.э.н., лауреат 
премии НАН Беларуси, зав. кафедрой экономики 
промышленных предприятий выступила с докла-
дом «Технологическое и инновационное развитие 
в условиях глобализации экономики: проблемы и 
перспективы». Людмила Николаевна акцентирова-
ла внимание на том, что инновационное развитие 
является основой для достижения глобальных 
конкурентных преимуществ. В условиях кризисной 
и посткризисной экономики инновации позволяют 
повысить устойчивость развития как отдельных 
предприятий (организаций), так и национальной 
экономики в целом. «Применять инновации или 
исчезнуть» - вот критерий, на который ориенти-
руются ведущие компании мира. Очень важным 
является выделение на государственном уровне 
инновационного развития как приоритетного - и 
это сделали ведущие страны мира. Беларусь 
также на государственном уровне определила 
инновационное развитие как приоритетное для 
экономики страны. В республике реализована 
первая государственная программа инновацион-
ного развития. В настоящее время приступили к 
реализации  второй государственной программы 
инновационного развития Республики Беларусь 
на 2011-2015гг. Цель ее – активизировать иннова-
ционные процессы в стране, на основе которых 
можно существенно повысить конкурентоспособ-
ность отечественной продукции, услуг, технологий 
как на внутреннем, так и на внешнем рынке. По-
ставленные задачи не могут быть достигнуты без 
комплекса системных мер. 

Глобализация, кризисные процессы пред-
ставляют, с одной стороны, угрозы и вызовы для 
экономики, с другой - формируют новые возможно-
сти для ее развития. Чтобы противостоять угрозам 
и использовать новые возможности, необходимо 
исследовать, оценить происходящие изменения, 
обосновать новые концептуальные подходы к 
обеспечению системных изменений. 

По мнению Л.Н.Нехорошевой, проведенные 
исследования показали, что новые концептуаль-
ные подходы к изменению сиcтемы управления 
должны обеспечить, во-первых, создание бизнес-
климата, благоприятного для инновационного 
развития, а во-вторых, использовать «окна воз-
можностей» для технологических прорывов.

Кафедра экономики промышленных пред-
приятий активно участвует по поручению пра-
вительства Республики Беларусь и ректората 
БГЭУ в разработке и реализации новых моделей 
управления технологическим и инновационным 
развитием на национальном, региональном 
уровне, а также уровне конкретного предприятия 
(организации). Проф. Л.Н.Нехорошева являлась 
членом рабочей группы по разработке концепции 
и программы развития наноиндустрии до 2015г. 
и 2020 г. в Республике Беларусь, где впервые 

был использован новый подход к управлению  
технологическим и инновационным развитием: 
формирование технологической платформы. 
Предложения по активизации инновационной 
деятельности на основе инновационных ваучеров 
реализованы в комплексе нормативных докумен-
тов, которые приняты к исполнению в Республике 
Беларусь в 2013г.

Совместно с Белорусским инновационным 
фондом кафедра экономики промышленных пред-
приятий выиграла тендер для разработки комплек-
та документов, регламентирующих деятельность 
недавно созданного Беларусью, Россией и Казах-
станом совместного венчурного фонда. Очевидно, 
что новые модели управления технологическим и 
инновационным развитием не могут быть реализо-
ваны без специалистов высокого уровня в области 
экономики и управления инновациями.

 
По мнению В.И.Стражева, ведущего круглого 

стола, профессора, главной целью глобализации 
экономической и других видов интеграций являет-
ся «планетарное объединение людей» для созда-
ния здоровой и гармоничной их жизни на Земле.

Для этого людям необходимо реальное по-
нимание мира (современное мировоззрение), 
базирующееся на знании объективных социально-
биологических законов жизни. Например: человек 
появился на Земле не по своей воле, не выбирает 
себе родителей, место и время рождения. Эти 
законы отражают изначальное равенство всех 
людей на планете, их равноправное отношение к 
природным ресурсам и выборе на ней места своей 
жизнедеятельности.

Разум человека позволяет понять и осознать 
существующую опасность своему выживанию и 
искать пути и методы изменения своей жизнедея-
тельности для создания здоровой и гармоничной 
жизни на Земле.

Опираясь на такое мировоззрение, считает 
В.И.Стражев, будут возможны и преобразования: 
замена конкуренции и коммерческой тайны, разъе-
диняющих людей планеты, созданием глобальных 
экономических объединений с их органами по 
разработке планетарных балансов производства 
и потребления продукции, устраняющих основные 
условия образования кризисов перепроизвод-
ства, в.т.ч. финансовых; цель этих объединений 
- не получение максимальной прибыли, а научно-
обоснованное нормальное удовлетворение мате-
риальных и культурных потребностей людей.

А.И .Астровский ,  док тор  физик о -
математических наук, профессор кафедры выс-
шей математики БГЭУ считает, что стремительное 
развитие современного мира поражает насы-
щенностью научными достижениями, сложные и 
быстроменяющиеся условия требуют принятия 

решений, последствия которых не всегда можно 
адекватно оценить. Поэтому успеха в развитии 
добьются те государства, которые обладают 
высоким интеллектуальным уровнем, т.е. способ-
ностью правильно анализировать и принимать 
судьбоносные решения. Одной из приоритетных  
задач высшей школы и является повышение ин-
теллектуального уровня будущих специалистов, 
развитие их логического мышления, умения при-
нимать  аргументированные решения и нести 
моральную ответственность за их последствия. 
Для достижения этих целей, как отмечает в своих 
статьях В.Н. Шимов, необходима надлежащая 
государственная поддержка научных и образо-
вательных программ.

А.И.Курадовец, доцент кафедры междуна-
родного бизнеса БГЭУ считает, что глобализа-
ция, как высшая стадия интернационализации 
в мировом масштабе, все больше охватывает 
все государства и сферы жизнедеятельности 
человечества, вносит существенные изменения в 
социально-экономические процессы, в том числе, 
и в вопросы обеспечения мира и безопасности 
на Земле.

Она, с одной стороны, усиливает взаимосвязь 
и взаимозависимость национальных экономик, 
что, в определенной степени, препятствует 
возникновению войн и осознанию опасности 
того, что применение ракетно-ядерного оружия 
приведет к гибели и самого агрессора, и всего 
человечества.

С другой стороны, глобализация модерни-
зирует предпосылки и причины возникновения 
противоречий между отдельными государствами, 
обострение которых также создает угрозу выжи-
ванию человечества.

Процессы глобализации затрагивают не-
посредственно и военно-промышленные  ком-
плексы различных государств, которые должны 
снижать свое противостояние и находить пути, 
методы сближения своего сотрудничества для 
устранения локальных военных конфликтов и 
создания разумного военного потенциала по обе-
спечению постоянного мира на Земле. 

В целях обеспечения мира и безопасности 
целесообразно создавать специальные между-
народные  институты по предотвращению кризис-
ных явлений в мировой экономике, специальные 
органы по борьбе с международным террориз-
мом и особенно в киберпространстве.

Е.Б.Дорина, заведующая кафедрой нацио-
нальной экономики и государственного управле-
ния, доктор экономических наук, профессор:

 -- Включение Республики Беларусь в миро-
вые интеграционные процессы в условиях гло-
бализации обусловили поиск новых механизмов 

и направлений международного взаимодействия, 
прежде всего в инновационной сфере

Проблема участия государства в экономике 
инноваций не сводится только к его участию в 
научных исследованиях и разработках. Главной 
отличительной особенностью инновационной 
экономики является то, что инвестирование в 
новые технологии, образование, новые отрасли 
происходит как за счет средств частного бизнеса, 
так и за счет средств государства, и осуществля-
ются не только с целью развития изолированных 
инновационных цепочек и сфер, но и с целью 
формирования, развития и повышения конку-
рентоспособности национальной инновационной 
системы в целом.

В связи с процессами глобализации необхо-
димо создавать инновационную национальную 
экономику с новейшими институциональными 
формами и технологиями функционирования. 
Переход к новой модели, в том числе в сфере го-
сударственного управления требует своего инсти-
туционального оформления, своих специфических 
организационно-функциональных и координирую-
щих структур. 

П.А.Капитула, профессор кафедры экономи-
ки и управлении, д.э.н.:

- Глобализация из мифа превратится в ре-
альный факт только при условии возврата всех 
национальных валют к золотому обеспечению. 
Стоит только Индии, Китаю и России ввести золо-
той стандарт на свои валюты, как американский 
доллар исчезнет как мировая валюта.

Экономическая интеграция сопредельных 
государств может успешно осуществляться и на 
основе создания валютных союзов.

В.К. Лукашевич, профессор кафедры фило-
софии:

 -- В любом случае безопасность и перспективы 
развития человеческого сообщества связаны с со-
зидательной творческой работой, культивирующей 
высокие духовные качества. В настоящее время 
ее параметры четко коррелируют с характеристи-
ками инновационных преобразований. Поэтому не 
надо очень надеяться на скорые договоренности 
по глобальным проблемам на международном 
уровне, ближайшие плоды усилий моралистов и 
идеологов по формированию высокой духовности, 
а повышать качество национального инновацион-
ного пространства – главного ресурса страны и 
составляющей динамичного мирового инноваци-
онного пространства.

Материал подготовила Г.Соколовская
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День защитников Отечества

Мы привыкли в феврале по-
здравлять мужчин – мужей, отцов, 
сыновей – с праздником. Официаль-
но он называется Днем защитников 
Отечества и Вооруженных Сил 
Республики Беларусь. Но отмечают 
его не только люди в военных по-
гонах и былые воины– защитники 
отечества. В последние десятиле-
тия в нашей стране этот праздник 
олицетворяет мужество, отвагу, 
честь и достоинство сильной по-
ловины человечества. Этот празд-
ничный день означает также связь 
поколений, дань героизму солдат, 
которые защищали Родину, осво-
бождали родную землю от врага. 
Ведь старшее поколение мужчин в 
былые времена обязательно про-
ходило воинскую службу, училось 
держать оружие в руках, защи-
щать Отечество. Сегодня наша 
молодежь учиться у отцов и дедов 
любить свою Родину, защищать ее 
с оружием в руках.

СЕДЬМОЕ  НЕБО Льва Щукина

Несмотря на то, что грудь гвардии полковника Щукина украшал солидный иконостас — Золотая 
Звезда Героя Советского Союза, два ордена Ленина, ордена Красного Знамени, Красной Звезды, «За 
службу Родине», многочисленные медали,  больше всего он гордился знаком «Военный летчик 1–го 
класса». Честно заслуженный, не «бумажный», он был для него как личное клеймо, своеобразный 
знак качества, оценивающий его профессионализм как летчика–истребителя, его готовность к бою 
с воздушным противником. Ас мировой реактивной авиации, не превзойденный никем снайпер — 
17 раз применял оружие и сбил 17 (!) самолетов, — Лев Кириллович Щукин был мастером своего 
дела. И этому делу он посвятил всю свою жизнь. В прошлом году ему исполнилось бы 90 лет.

Лев Кириллович хоть и родился в деревушке 
Глухово под Москвой, считал себя белорусом. И 
действительно, почти вся его служба, а это 35 
календарных лет или почти 53 года в льготном 
исчислении, прошла в Белоруссии. С незначитель-
ными, как с характерной для него иронией говорил 
Лев Кириллович, перерывами — для выполнения 
спецзаданий советского правительства в Китае и 
Северной Корее, Вьетнаме, Египте и Болгарии.

Как известно, Советский Союз окончание 
Великой Отечественной встретил без реактив-
ной авиации. Срочно наверстывая отставание, 
решили использовать богатый немецкий опыт. За 
проектирование истребителей с немецкими турбо-
реактивными двигателями взялись ОКБ Яковлева, 
Лавочкина, Микояна и Сухого. Проще всех поступил 
Яковлев: взял обычный Як–3, поршневой двигатель 
у которого заменил на реактивный. И уже 17 июля 
1947 года, на «отлично» сдав зачеты по новой 
материальной части, лейтенант Лев Щукин в числе 
первых поднялся в небо. Этот день, день первых по-
летов на Як–15 на аэродроме в Кобрине, можно по 
праву считать днем рождения реактивной авиации 
в Беларуси. 6 мая 1950 года Щукин впервые под-
нялся в небо на МиГ–15, а всего через год — 9 мая 
1951 года — уже выполнил на нем первый боевой 
вылет. Между этими датами у него всего 113 поле-
тов на МиГе, уложившихся в 68 часов 12 минут. И 
с этим «багажом» — в бой? Кстати, годовая норма 
налета у наших летчиков тогда была 70 часов, а у 
американских — 500! 

       Небесным Валерой Харламовым в Се-
верной Корее было суждено стать Леве Щукину. 
В представлении его к званию Героя Советского 
Союза говорится: «Сочетает в себе качества летчи-
ка с отличной техникой пилотирования и отличного 
воздушного стрелка с умением смело, первым навя-
зывать бой истребителям противника, с постоянным 
стремлением к победе над врагом». О том, как он 
и его товарищи развеяли миф о непобедимости 
американских асов, я уже писал, и не раз, поэтому 
лишь напомню достижения Щукина, как говорится, 
для любителей статистики. Совершил 121 боевой 
вылет с налетом 89 часов 7 минут, провел 31 воз-
душный бой, 17 раз применял оружие — сбил 17 
истребителей (стопроцентный результат!): Ф–86 
«Сейбр» — пять, Ф–84 «Тандержет» — пять, Ф–80 
«Шутинг Стар» — три, Ф–51 «Мустанг» — два, 
Глостер «Метеор» — два. Пятнадцать из них сбил 
лично. Два (Ф–80 и Ф–51) — в групповом бою. 
Все самолеты — американские, за исключением 
«Метеоров» — они принадлежали Королевским 
ВВС Австралии. Только два самолета — (Ф–51) 
поршневые, остальные — реактивные. Щукин в 
Корее был лучшим снайпером 18–го гвардейского 
полка. И не только. Он занимает третью строчку в 
списке советских асов по итогам трехлетней — с 
1950 по 1953 год — воздушной войны в Корее, про-
пустив вперед только Николая Сутягина (22 сбитых) 
и Евгения Пепеляева (19 сбитых). Но они провели 
больше воздушных боев, чем Щукин.

Щукин стал одним из трех Героев Советского 
Союза в 18–м полку и единственным во всей ди-
визии награжденным тремя орденами. Его полк 
на той войне в списке самых результативных: 96 
сбитых самолетов. Свои потери — 8 летчиков и 18 

МиГов. Лев Кириллович был уверен, что наши по-
тери были бы значительно ниже, если бы летчиков 
целенаправленно готовили к боям с американцами. 
Увы, все приходилось опробовать методом «тыка», 
на собственном, порой горьком опыте. Дважды и 
очень жестоко сбивали и Льва Щукина. Оба раза 
повезло — удалось катапультироваться, но не 
обошлось без тяжелых увечий: глубокой травмы 
лица и деформации грудного и двух поясничных 
позвонков.

Было немало и потерь— 126 наших летчиков 
на кладбище в Порт–Артуре. Особенно нелегко 
пришлось в поединках с «Сейбрами». Пока на-
щупали его слабые места, пролилось очень много 
крови. Да, это был действительно достойный 
противник, не случайно Сталин приказал скопиро-
вать «Сейбр» и наладить его серийный выпуск. И 
скопировали бы, если бы не смерть «вождя всех 
народов». У нашего МиГ–15 был, увы, крайне не-
совершенный прицел, а у «Сейбра» — автомати-
ческий с радиодальномером, позволявшим вести 
исключительно точную стрельбу. По его образцу 
сделали свой — СРД–3. Особенно удивило наших 
спецов то, что сетка прицела высвечивалась прямо 
на лобовое бронестекло фонаря кабины летчика! 
Была раскрыта и одна из главных тайн «Сейбра», 
беспокоившая наших летчиков: локатор заднего 
обзора. Его не оказалось! Зайти в хвост американцу 
незамеченным было очень трудно. Все были увере-
ны: ему помогает локатор. Оказалось, что причиной 
этому — великолепный обзор из кабины «Сейбра»! 
Летчик сидел как бы на возвышении — «балконе», 
остекление фонаря было ему по пояс, кстати, 
поэтому «Сейбр» и казался горбатым. А у пилота 
МиГа из кабины–«ямы» торчала только голова, что 
крайне затрудняло наблюдение за противником. 
Из «ямы» советские летчики вылезли только через 
тридцать лет — летая на МиГ–29 и Су–27.

После возвращения с корейской войны за-
местителя командира эскадрильи гвардии майора 
Льва Щукина едва не лишили неба. Списания его 
на землю потребовала медицина, напомнившая о 
поврежденном когда–то позвоночнике. Воевать, 
значит, было можно, а летать в мирное время — 
нет! От медиков Лев Кириллович спасся, поступив 
в Военно–воздушную академию. Написал рапорт 
на нелетный штабной факультет. А приехал в ака-
демию и переписал на командный. Может быть, по-
могла Золотая Звезда Героя, но медкомиссию, хотя 
и со скрипом, пройти здесь все же удалось: «Годен 
к летной работе, кроме реактивной авиации». Он 
был рад и этому. Учился отлично, правда, мешала, 
как с улыбкой вспоминал Лев Кириллович, «после-
довательная и стойкая независимость суждений и 
неуступчивость в дискуссиях с преподавателями». 
Это нашло свое отражение и в выпускной атте-
стации: «характер уравновешенный, но несколько 
вспыльчив». Надеясь на пересмотр медицинского 
заключения, он продолжал активно заниматься 
спортом, удивляя сокурсников результатами и несо-
крушимой волей к победе. И победа пришла. Врачи 
в конце концов сдались и вынесли уникальный 
вердикт: «годен к летной работе без ограничений, 
к парашютным прыжкам и катапультированию не 
годен». А это как? Летать только безаварийно, без 
надежды в случае аварии на парашют?

Он и летал. Был помощником командира по 
огневой и тактической подготовке лучшего полка 
95–й истребительной дивизии — 968–й Севасто-
польского Краснознаменного, ордена Суворова, 
который базировался недалеко от Волковыска — в 
Роси. Щукин служил и в 940–м истребительном 
полку. Когда в 1956 году неожиданно было решено 
отказаться от штурмовой авиации и начали форми-
ровать истребительно–бомбардировочную, летчика 
1–го класса подполковника Щукина перевели на 
должность заместителя командира 940–го апиб, 
который перелетел из Роси в Поставы. Через два 
года — 17 мая 1962–го — он возглавит этот полк...

В январе 1967–го командир 1–й гвардейской 
дивизии истребителей–бомбардировщиков дважды 
Герой Советского Союза генерал–майор Леонид 
Беда ходатайствует о переводе Щукина в Минск на 
должность заместителя начальника отдела боевой 
подготовки 26–й ВА. Внешне назначение выглядело 
как повышение, однако все прекрасно понимали, 
что для Льва Кирилловича, «не прошедшего ди-
визию», это закат карьеры. После разгрома изра-
ильской авиацией египетских ВВС его боевой опыт 
снова востребован — два года в качестве военного 
специалиста Щукин учит египтян воевать. Освоит 
истребитель МиГ–21. В 1972–м его пошлют во 
Вьетнам, с 1973 по 1976 год Лев Кириллович будет 
передавать свой боевой опыт болгарским летчикам. 
Летный шлем он повесит на гвоздь 27 января 1977 
года. В этот день закончилась его летная жизнь, 
остановились его летные часы, отсчитавшие ему 
ровно 162 тысячи минут неба.

После демобилизации из действующей армии  
Л.К.Щукин 13 лет проработал преподавателем ка-
федры гражданской обороны в БГИНХ, учил моло-
дежь патриотизму, гражданской зрелости, умению 
защищать свою Родину.

Земной путь его оборвался 1 мая 2009 года.
Недавно в интернете появилась информация 

о том, что в микрорайоне Сокол одну из улиц 
планируется назвать именем Льва Щукина. И тут 
же комментарий: «А кто он такой? И что он сделал 
для Беларуси?» Хорошо, что эти слова легендар-
ный летчик, награжденный указом Президента 
Беларуси орденом «За службу Родине», отдавший 
ВВС Белорусского военного округа 23 года службы 
и с юмором говоривший о себе как о закоренелом 
минчанине, не прочитает. А именной улице в честь 
человека, которым гордилась бы любая держава 
мира, надеюсь, быть.

Н.Качук

Новости, события, факты...

ГОРЯЧИЙ ТРУДОВОЙ СЕМЕСТР - 2014
13-14 февраля в Витебской области прошел Республиканский семинар по организа-

ции временной трудовой занятости молодежи, организатором которого выступает 
Республиканский штаб студенческих отрядов Общественного объединения «Бело-
русский республиканский союза молодежи», при поддержке Министерства образования 
Республики Беларусь.

Витебская область определена местом для 
проведения семинара не случайно. Четвертый 
год подряд Витебский областной штаб студен-
ческих отрядов ОО «БРСМ» является лидером 
в организации студотрядовского движения в 
республике. В свою очередь штаб трудовых дел 
первичной организации ОО «БРСМ» ПГУ – один 
из немногих в стране, формирующий студен-
ческие отряды по всем профилям движения: 
строительные, педагогические, сельскохозяй-
ственные, сервисные, экологические, добро-
вольческие, выездные за пределы Республики 
Беларусь.

Мероприятия семинара объединят команди-
ров областных и территориальных штабов сту-
денческих отрядов ОО «БРСМ», заинтересован-
ных представителей профильных министерств и 
ведомств, а также руководителей Центрального 
штаба Молодежной общероссийской обще-
ственной организации «Российские Студенче-

ские Отряды» – партнеров Союза молодежи по 
формированию белорусско-российских студен-
ческих отрядов.  Главная тема учебы – организа-
ция студотрядовского движения в 2014 году. 

В Республиканском штабе студенческих 
отрядов ОО «БРСМ» считают, что народная 
мудрость «Готовь сани летом, а телегу зимой» 
в полной мере касается организации времен-
ной трудовой занятости молодежи. Именно 
зимние месяцы и начало весны для РШСО, 
который объединяет в своей структуре по всей 
республике порядка 310 штабов, пора самой 
активной подготовки к третьему трудовому 
семестру «Лето-2014»: обучению командиров 
и комиссаров студенческих отрядов, поиску 
востребованных вакансий, работодателей, под-
бору молодых людей, которые желают получить 
дополнительную профессию, приобрести новые 
впечатления, новых друзей и, конечно же, за-
работать. 

Республиканский экспертный совет конкурса «100 идей для Беларуси», подводив-
ший итоги этого молодежного проекта ОО «БРСМ» 2013 года, после горячих дебатов 
определил десятку победителей. Их выбрали из 50 проектов-претендентов, которые 
дошли до финала».

ПРОЕКТ РАБОТАЕТ ЭФФЕКТИВНО
В состав жюри входили известные ученые, 

конструкторы, преподаватели вузов, предпри-
ниматели, бизнес-ангелы, венчурные инвесторы 
и другие специалисты. Заседанию экспертов, 
собравшихся в президиуме Национальной 
академии наук Беларуси, предшествовала 
официальная церемония открытия выставки-
презентации, на которой героями дня были ав-
торы 16  инновационных проектов-финалистов. 
Молодых триумфаторов, которых ждет не только 
слава победителей, но и обещанная поддержка 
в реализации их проектов, тепло поздравили 
организаторы конкурса и пожелали им творче-
ских успехов.

Выступивший перед финалистами предсе-
датель Совета Республики Национального со-
брания Республики Беларусь Анатолий Рубинов 
отметил, что проект «100 идей для Беларуси» 
следует считать лучшим проектом для молодежи 
в республике. Ведь ничего нет интереснее, чем 
собственное творчество, и именно в молодости 

у человека самый большой творческий потен-
циал. 

Первый секретарь ЦК БРСМ Игорь Бузов-
ский рассказал, что вскоре популярный проект 
ждут изменения. Поскольку некоторые идеи бы-
вает сложно реализовать на местном уровне, то 
авторам будет разрешено заявлять свои разра-
ботки сразу на уровне республики, минуя регио-
нальные экспертные советы. Кроме того, сейчас 
изучается нормативная база организаций, про-
водящих стартапы, чтобы включить молодежные 
проекты в другие конкурсные программы. Это 
позволит с большей уверенностью рассчитывать 
на финансовую поддержку при реализации про-
ектов, победивших на конкурсе.

Работы наших студентов – проекты студен-
ческое радио «Samoe-Radio» и молодежных 
объединеных попали в топ-50 лучших идей от 
молодых умов республики.

Наш корр.

Мужчинам
Вас поздравляем с Днем мужчины!
Желаем мужества и силы!
Гарантом мира, правды быть.
Защитой чести, веры слыть!

Крепить могущество Отчизны!
Шагать уверенно по жизни.
Хранить очаг семьи надежно.
Счастливым быть – Вам все возможно!

Продлить свой род – Ваша задача,
Пусть в жизни ждет одна удача!
Учить детей – благое дело –
И все проблемы сразить смело!

Вас поздравляем с Днем мужчины!
Все делать с шармом и красиво!
И чтоб здоровья, страсти, силы!
На много лет у Вас хватило!

Владимир Герасенко, 
профессор кафедры национальной 
экономики и государственного 
управления
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ЗолотаяЗолотая наша Даша!наша Даша!
Наши девушки-биатлонистки отличились на Олимпийских играх в Сочи 

в индивидуальной гонке на 15 километров с 4 огневыми рубежами. Дарья 
Домрачева завоевала вторую золотую медаль, а Надежда Скардино (вы-
пускница ВШУБ) стала на этой дистанции третьей. Поздравляем!

Триумф

Лидер белорусской сборной Дарья Домрачева первую 
олимпийскую золотую медаль завоевала в индивидуальной 
гонке. Единственный промах был допущен при последнем 
выстреле на заключительной стрельбе, но он позволил пре-
следовательницам лишь немного сократить отставание. Боль-
шое преимущество позволило Домрачевой пройти финишную 
прямую с белорусским флагом. Второе место заняла норвежка 
Тура Бергер, а третьей - словенка Тея Грегорин. 

Эта медаль стала первой в копилке белорусской сборной 
на Олимпиаде в Сочи и второй золотой за всю историю участия 
нашей команды на зимних Олимпийских играх. Первую 4 года 
назад завоевал фристайлист Алексей Гришин.

Tрехкратный чемпион мира Вадим Сашурин, делясь впе-
чатлениями от старта биатлонного турнира на Играх в Сочи, 
назвал золотую гонку Дарьи Домрачевой лучшей в истории 
страны.

- Я считаю, что это лучшая гонка в ее жизни на сей момент. 
Даже больше скажу – это лучшая гонка в истории белорусского 
биатлона. И даже не только потому, что это олимпийское золо-
то. Хотя это звание действительно на века, высшая спортивная 
награда. Это не какой-нибудь там заслуженный мастер спорта, 
которого раздают у нас за рождественские события.

У Нади Скардино после 111 точных выстрелов прервалась 
мировая рекордная снайперская серия…

 Такая впечатляющая серия без промахов – это действи-
тельно нечто из ряда вон. Потому что даже если винтовку 
зажать в тиски, то когда-нибудь случится промах. Мороз, 
холодный ствол, ветер – что-нибудь обязательно повлияет, и 
рано или поздно случится промах. Но можно на эту ситуацию 
взглянуть и с другой стороны. Если бы она на лыжне бежала с 
Дашиной скоростью, то вряд ли этот рекорд состоялся бы. Но 
когда спортсмен не может демонстрировать реактивный ход, то 
логично делать упор на чистую стрельбу. Хотя в преследовании 
Надя и по скорости оказалась хороша. Видно было, что Даша 
и Надя свежее выглядели, чем остальные. 

А вообще, биатлон – это комплекс разных умений. Это не 
только ход по лыжне и точность стрельбы, но еще и скоро-
стрельность. На Олимпиаде-2002 в Солт-Лейк-Сити я из 50 
выстрелов промазал лишь однажды. Вдобавок к этому у меня 
на тот момент была самая быстрая стрельба в мире, но это не 
помогло мне там подняться выше 9-го места.

Когда Домрачева поднялась на сцену во время церемонии 
награждения, люди на площади скандировали ее имя. Она лихо 
подпрыгнула на первую ступень пьедестала, взмахами рук де-
монстрируя радость победы. Рядом с ней стояли выдающиеся 
атлетки – норвежка Тура Бергер и словенка Тея Грегорин.

Позже Даша пела гимн. Еще позже заверила, что помнит его 
наизусть, а потому не чувствовала необходимость повторять 
его накануне торжественного мероприятия.

  -- Удивительно и потрясающе видеть то, как флаг твоей 
страны поднимается на фоне олимпийского огня, – призналась 
Дарья Домрачева.

Ее победа была высшей справедливостью, триумфом чело-
века, который больше, чем другие, заслужил олимпийское золо-

то Сочи. Из всех действующих 
биатлонисток, не имеющих 
победы на Олимпиаде, именно 
она была самой титулованной 
и плюс к этому находившаяся 
в этом сезоне в лучшей форме, 
чем ее основные конкурентки. 
Ну и как такая девушка и без 
золота?! А еще от государства 
ей положена премия в 150 ты-
сяч долларов.

Домрачева - самая бы-
страя биатлонистка планеты. 
Средняя ее скорость - 23 км/
час. Техника ее лыжного хода 
такова, что издалека можно 
безошибочно определить, что 
это она. Плавно и элегантно 
она развивает скорость, не 
подвластную никому. Больше 
всего Домрачевой достается 
от критиков за ее медлитель-
ность и недостатки в техники 
стрельбы. В первой сочинской 
гонке - спринте - все, что она 
заработала ногами, отдала 
конкурентам на рубеже. Она 
промахнулась лишь раз (9 из 
10), но затратила на двух рубе-
жах уйму времени - 75-е время 
стрельбы среди 84 участниц. 
Но что она сотворила уже на 
следующем старте! Домра-
чева собралась и поразила 
19 мишеней из 20, уступив в этом основным конкурентам по 
скорострельности считанные секунды.

У Дарьи в карьере были такие проколы, что без смеха 
вспомнить их нельзя. Она стреляла по чужим мишеням, пута-
лась, когда ее нужна стрелять лежа, а когда стоя… Позже она 
скажет, что после этих провалов она стала сильней. И сейчас 
белоруска сумела собраться и с видом воина на последнем 
рубеже выиграть бой.

 В 19 лет она стала чемпионкой мира среди юниоров и, 
в отличие от многих сверстников, сумела подтвердить свой 
уровень и на взрослом уровне. Сейчас она в самом расцве-
те, ей только 27, и впереди еще ждут и чемпионаты мира и 
Олимпиады.

В рамках проекта «Олимпийский выбор» Президентский 
спортивный клуб окажет финансовую помощь в размере Br100 
млн учреждению «Минская СДЮШОР №1 БФСО «Динамо». 
После двойного триумфа в Сочи Дарья Домрачева выразила 
надежду, что эта сумма (дважды по 100 млн.) поможет юным ди-
намовским биатлонистам поверить в себя, потому что олимпий-
ские медали - это не какое-то чудо, это очень тяжелый труд.

ВСЕ КНИГИ В ГОСТИ К НАМ
С 5 по 9 февраля в павильоне национального выставочного центра «БЕЛЭКСПО» прошла XXI МИНСКАЯ МЕЖДУ-

НАРОДНАЯ КНИЖНАЯ ВЫСТАВКА-ЯРМАРКА. В ней принимали участие книгоиздательские и книготорговые фирмы 
и организации, полиграфические предприятия, международные и национальные ассоциации книгоиздателей и кни-
гораспространителей, литературные и информационные агентства и общества, а также другие международные, 
региональные и национальные организации и объединения.

Участие в ней приняли более 600 экспонентов из 26 стран. 
Особенностью выставки стало большое количество разнообраз-
ных издательских проектов. Среди них «Минск хоккейный. Книга 
и спорт», который предусматривает тематическую экспозицию 
книг из фондов Национальной книжной палаты Беларуси. На 
выставке прошла презентация книг «Энциклопедия белорусского 
хоккея» и «Энциклопедия БФСО «Динамо». Еще одним знаковым 
проектом стала тематическая экспозиция книг, фотоальбомов, 
юбилейных изданий, посвященных 70-летию освобождения 
Беларуси от немецко-фашистских захватчиков. Не осталась 
без внимания и тема Года гостеприимства, которым в Беларуси 
объявлен текущий год. На выставке состоялась презентация 
путеводителя «Приглашаем в Беларусь. Welcome to Belarus» и 
новой книги серии «Гарады і гістарычныя мясціны Беларусі» - 
«Віцебск - горад майстроў і мастакоў».

Во время выставки 6 февраля прошел библиотечный день, 
на котором были организованы презентации книг и встречи с 
авторами, автограф-сессии.  Кроме презентаций книг, встреч 
с авторами, издателями, художниками в дни выставки прошли 
заседание совета организаторов книжных выставок и ярмарок, 
проводимых в государствах - участниках СНГ и совета руково-
дителей книжных палат государств - участников СНГ, а также 
семинар, посвященный практическим аспектам работы в рамках 
нового закона «Об издательском деле в Республике Беларусь». 
Участники выставки приготовили для посетителей насыщенные 
программы. Так, российские книгоиздатели провели круглый 
стол «Творческие связи писателей России и Беларуси сегодня», 
презентацию книги к 100-летию со дня начала Первой мировой 
войны, книжной экспозиции, посвященной 200-летию Бородин-
ского сражения 1812 года, творческие встречи с популярными 

авторами книг, концерты лирической песни. На национальном 
стенде «Книги Украины» прошли презентации рукописных рекон-
струкций славянских рукописей XI-XIV веков и другие.

Издательский центр БГЭУ ежегодно принимает участие в 
Минской международной книжной выставке-ярмарке, проводи-
мой Министерством информации Республики Беларусь совмест-
но с ОАО «Белкнига». За 2001 - 2014 гг. ИЦ 13 раз награждался 
за активное участие в работе книжной ярмарки, в том числе 
почетным дипломом за «Лучшую тематическую экспозицию».

В нынешнем году на отдельном стенде Издательским 
центром было представлено 75 наименований выпущенных 
за прошедший и нынешний годы учебников, учебных, учебно-
методических и учебно-практических пособий, научной лите-
ратуры вопросам экономики, бухгалтерского учета, финансов и 
банковского дела, маркетинга и менеджмента, товароведения, 
философии, правоведения и другим дисциплинам. Были про-
ведены презентации ведущих учебных изданий нашего универ-
ситета. В ходе выставки принимались заказы на готовящуюся к 
выходу литературу.

Помимо рекламы книжных изданий на стенде ИЦ проводи-
лась реклама факультетов университета с целью привлечения 
потенциальных студентов (посетителям предлагались специаль-
ные ознакомительные буклеты, демонстрировался видеоролик 
о деятельности вуза).

По итогам работы на ярмарке «Книги Беларуси – 2014» 
Издательскому центру БГЭУ традиционно был присужден по-
четный диплом.

В.Захарченя, начальник ИЦ

БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
ЭКОНОМИЧЕСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ

объявляет конкурс

на замещение должностей профессорско-
преподавательского состава:

Зав.кафедрой  товароведения продовольственных товаров;
Профессора  кафедры товароведения продовольственных 

товаров;
Доцентов кафедр: экономической теории; гражданско-

правовых дисциплин; товароведения продовольственных това-
ров (2 ед.); физикохимии материалов и производственных техно-
логий; государственно-правовых дисциплин; правоведения; 

Старших преподавателей кафедры бухгалтерского учета, 
контроля и финансов (3 ед.).

Срок подачи документов на конкурс – месяц со дня 
опубликования объявления. 

Документы присылать на адрес: 220070, г. Минск, 
пр-т Партизанский, 26, Ректору.

Совместный масштабный проект Президентского спортив-
ного клуба, Национального олимпийского комитета и Мини-
стерства спорта и туризма по поддержке детско-юношеского 
спорта в Беларуси «Олимпийский выбор» стартовал в 2012 
году на Олимпиаде в Лондоне и теперь продолжился в Сочи. 
Его главными действующими лицами являются белорусские 
спортсмены-олимпийцы, для которых возможность оказать под-
держку будущим звездам спорта становится дополнительным 
стимулом для успешного выступления на ХХII зимних Играх.

В ходе реализации этого проекта Президентский спортклуб 
даст возможность каждому чемпиону и призеру сочинской 
Олимпиады-2014 выбрать спортивную школу для оказания 
безвозмездной помощи с целью укрепления ее материально-
технической базы. Сумма будет зависеть от результата: за 
третье место - Br50 млн, за второе - Br75 млн, за первое - Br100 
млн. Свою лепту внесла в эту копилку золотая медалистка 
Дарья Домрачева, подавшая пример своим товарищам по 
олимпийской команде.  

Наш корр.

Выставка

Сегодня, 21 февраля в 17.30 в актовом зале учеб-
ного корпуса № 2 пройдёт ежегодный конкурс «Мистер 
БГЭУ». В нем примут участие представители 10 факуль-
тетов вуза.

Конкурсанты представят на суд жюри визитку, преодо-
леют трудности спортивного конкурса и покажут домаш-
нее задание.

Вход по пригласительным билетам, билеты в профко-
ме студентов. Приглашаем всех желающих поддержать 
лучшего студента своего факультета!

Мистер БГЭУ - кто он?


